

Se levanta la clausura de la C. N. T. y son libertados los detenidos

El director de Seguridad dice que no hay motivo de alarma

Madrid, 2.—Anoche, en virtud de orden superior, fué levantada la clausura de los centros de la C. N. T., que se dispuso con motivo de los sucesos ocurridos en la noche del viernes último.

También se ordenó por la autoridad que fuesen puestos en libertad los detenidos con ocasión de aquellos acontecimientos.

Al recibir a los periodistas, el director de Seguridad les manifestó que hoy se celebrará una reunión de los obreros del ramo de hostelería, y que en ella será aceptada la fórmula propuesta, que pone fin a la huelga, en cafés, hoteles y bares de Madrid.

Los periodistas preguntaron al señor Malló a qué se debía el que durante la noche hubieran volado sobre Madrid varios aviones.

El director de Seguridad contestó que se estaban realizando pruebas con el nuevo material recientemente adquirido. Advirtió seguidamente que durante el día de hoy, también verificará prácticas el regimiento de Artillería, acantonado en Vicálvaro, y convenía decirlo para que el público no se alarmara.

El jefe de Falange de Murcia se fuga de la prisión con otros dos militantes

Murcia, 1.—Durante la madrugada del domingo se han fugado de la prisión provincial tres elementos fascistas, entre ellos el jefe provincial de Falange Española, Fernando Servet Clemencín, condenados recientemente por el Tribunal de Urgencia a dos años por disparos.

La fuga se efectuó como sigue:

En una celda de preferencia se hallaban juntos Servet Clemencín y otros dos fascistas apellidados Botías y Galindo, detenidos estos dos a disposición del gobernador. Prestando servicio en la galería se encontraba el oficial de Prisiones don Ventura Hernando. A la una de la madrugada aproximadamente Servet llamó al oficial y le rogó que abriese. Como Hernando le expusiera la imposibilidad de hacerlo, Servet insistió conminatorio: «Abra usted—le dijo—, que Botías se ha puesto muy malo y después de una fiebre altísima parece que ha perdido el pulso y necesita urgentemente asistencia facultativa».

El oficial entonces abrió la puerta de la celda y se encontró encañonado por tres pistolas que esgrimían los detenidos. Le obligaron a rendirse y le desarmaron, quitándole la gorra y la pistola y dejándolo encerrado en la celda.

Marcharon después a sorprender a otro oficial, que se encontraba en la cama. Le amenazaron con matarlo y le pidieron el arma. Trató de engañarlos diciendo que se la había llevado el oficial Hernando, pero los fascistas lo registraron todo y le quitaron la pistola automática que tenía en la guerrera. También se llevaron la gorra.

Los tres bajaron hasta el rastrillo y pidieron al oficial que lo abriera. «Soy Ventura—dijo uno de ellos—». Como el oficial contestara medio dor-

Solución de la huelga de Alcoy, que afectaba a 6.000 obreros

Madrid, 2.—Esta madrugada el subsecretario de Gobernación, señor Ossorio Tafall, hizo las siguientes manifestaciones:

«En Alcoy se ha resuelto la huelga de arte textil, que afectaba a seis mil obreros, aceptándose un laudo del gobernador de la provincia. Hoy se reanudarán los trabajos, evitándose la huelga general que, por solidaridad, estaba anunciada».

En cuanto a la de camarereros afectos a la C. N. T., de Madrid, he conferenciado con una representación de ellos, exponiéndome sus puntos de vista en relación con la huelga del gremio, y la solución aceptada por la U. G. T.

Por cierto que la Prensa de anoche asegura haberse firmado en el ministerio de Trabajo las bases que resolvían la huelga, y si bien es cierto que hubo acuerdos en principio, no lo es que patronos y obreros hayan suscrito ninguna fórmula de arreglo.

Las reuniones han cesado a medianoche, y parece que hoy será el día en que dichas bases se firmen».

Los motivos de la condena

Fernando Servet pertenece a una aristocrática familia de Murcia. Tiene veintinueve años y es casado, con tres hijos. El Tribunal de Urgencia le condenó por tenencia ilícita de armas, a pesar de que no le fué ocupada ninguna, y le absolvió, por falta de pruebas, de un homicidio frustrado de que le acusaba el fiscal, porque el procesado fué tiroteado en Yecla el 17 de Marzo y repelió la agresión desde el coche en que viajaba, sin que llegase a herir a ningún extremista. Absuelto de esta acusación por el Tribunal, el Ministerio público formuló el correspondiente recurso ante el Supremo.

El referéndum plebiscitario del Estatuto gallego

Se efectuará el día 28

Santiago, 1.—Se ha celebrado la anunciada reunión del Comité central de autonomía de Galicia, con objeto de fijar la fecha definitiva en que ha de celebrarse el referéndum plebiscitario del Estatuto gallego. El acto se desarrolló en el salón de actos del Ayuntamiento. Presidió el alcalde de esta ciudad y asistieron los presidentes de las cuatro Diputaciones gallegas, los alcaldes de La Coruña, Lugo, Orense, Pontevedra, El Ferrol y Vigo, representaciones de todos los partidos políticos y de los nuevos que recientemente se han incorporado al Comité.

El secretario general señor Rajoy dió cuenta de la entrevista sostenida con el jefe del Gobierno con respecto al próximo plebiscito autonómico.

Se acordó por unanimidad señalar la fecha del 28 de Junio para la celebración del plebiscito.

La campaña de propaganda se iniciará con un gran mitin en la plaza de toros de La Coruña el día 7.

Se acordó que las Diputaciones y Municipios que propusieron candidaturas para esta propaganda las libren a la mayor brevedad.

El ministro de Comunicaciones estudia importantes reformas

Los ferrocarriles, los transportes por carretera, las comunicaciones aéreas, el personal, la Caja postal y el Hogar Escuela de huérfanos

Madrid, 1.—El ministro de Comunicaciones ha hecho a la Prensa las siguientes manifestaciones sobre sus proyectos que son:

«Crear el ministerio de Comunicaciones, darle en ella cabida a una futura organización ministerial. Antes, la entidad ministerial no existía. Había en ella dos núcleos, ni convergentes ni divergentes. La otra novedad es que implanta, como consecuencia, una armonía orgánica en las alturas de todos los servicios de Comunicaciones».

La ley derogada del año 31 era excesivamente de personal, aunque se dice en ella que es de organización de los servicios postales. De esto, no dice nada. Se refiere concretamente, como lo digo, a personal. En realidad, en este aspecto se mantiene íntegra en la nueva ley de Bases. En lo que soy más ambicioso es en la transformación del Consejo Superior de Correos. Yo voy en la nueva ley

Un raterillo se cae de un tejado y queda muerto

Valencia, 1.—Anoche, a las diez, desde el tejado de la casa número 21 de la calle de Padilla, cayó un muchacho al corralillo de la planta baja, quedando muerto en el acto.

En principio creyóse que se trataba de Clemente Clavel Cano, de once años, que residía en el primer piso con sus padres adoptivos. La confusión entre los vecinos, y especialmente entre los domiciliados en el primer piso, fué enorme, procediéndose por el padre adoptivo, llamado Jaime Beltrán, a llevar al desgraciado niño al hospital. Jaime sufrió una caída en la calle y se produjo varias lesiones, por lo que tuvo también que ser hospitalizado.

Confirmado el fallecimiento del niño regresaron a la casa los tutores del que creían muerto, quedándose sorprendidos al ver que el chico, a la salida del «cine», ya de madrugada, regresaba a su domicilio.

El cadáver, pues, no ha sido identificado, y se supone que se trata de un raterillo que pretendía robar una gallina que había en el terrado.

Detención de un individuo que fabricaba moneda falsa

Barcelona, 2.—Hace unos días un individuo alquiló un «taxi» al chófer Enrique Capella, y al pagar a éste el servicio le entregó un duro falso. Capella vió esta noche en la plaza de Urquinaona al citado individuo y ordenó que se le detuviera. Conducido a la Comisaría, se le encontraron gran cantidad de monedas falsas. La Policía practicó un registro en el domicilio del detenido, en el que se incautó de un molde de escayola y de unas barritas de metal, con cuyos útiles fabricaba la moneda ilegítima. El detenido se llama Tomás Roca. En el domicilio de éste se practicó también la detención de Bautista Pons.

podría reunir el dinero preciso para construir los edificios para estafetas de Correos y Telégrafos, que tanto en Madrid como en provincias hacen falta.

—Y la «radio»?
—No le puedo decir a usted cuál será el resultado de todo esto, pero sí afirmarle que estoy completamente decidido a que este problema quede enfocado y mi ilusión sería dejarlo resuelto. Lo que no puede continuar es la situación actual, que constituye, desgraciadamente, una excepción depresiva para España.

—Otros proyectos?

—Otro proyecto, el Hogar Escuela de huérfanos de Correos. Tengo en ello una verdadera ilusión. Afortunadamente, voy a gozar el placer de verlo iniciarse. El edificio se va a empezar a construir en seguida. Ya tenemos el solar, el proyecto y el dinero. Tengo la esperanza de hacer un orfanato por el estilo del que creó en Asturias Winter, y que es realmente magnífico. Como le digo a usted, las obras se podrán subastar en seguida.

Me interesa también, y quiero dejar constancia de ello, reorganizar la Escuela de Telecomunicación. Hay en ella elementos valiosísimos. Espero obtener de otros Ministerios la colaboración necesaria para que los alumnos puedan marchar este verano a estudiar problemas de «radio» en Inglaterra.

Fallece en San Sebastián el ilustre escritor Francisco Grandmontagne

San Sebastián, 1.—Esta tarde ha fallecido el ilustre don Francisco Grandmontagne, que había sido operado recientemente.

La familia está recibiendo numerosos testimonios de pésame.

Datos biográficos

Nació don Francisco Grandmontagne en Barbadiol de los Herreros (Burgos), el día 1 de Octubre de 1866. Las primeras letras las estudió en una escuela de Fuenterrabía, emigrando en su primera juventud a la Argentina. Allí, en unión del tipógrafo Uriarte, fundó en Buenos Aires «La Vasconia», revista de carácter regional, dirigiéndola durante nueve años y publicando en ella trabajos biográficos y de crítica de todas las personalidades del País Vasco.

Durante esta etapa publicó también una novela, «Teodoro Forenda», en la que trazó de manera maestra las vicisitudes de un español en América hasta lograr la opulencia. Su prosa es tan clara y su interés tan dramático que alcanzó una gran tirada, siendo elogiado por don Juan Valera y Navarro Ledesma.

«La Nación», de Buenos Aires, visto el renombre alcanzado por el novel escritor, requirió su asidua colaboración, presentándole al mundo intelectual americano con todo género de elogio.

Después escribió varias novelas más, «La maldonada» y «Vivos, tílingos y locos lindos», en las cuales se perfiló el carácter agudo, incisivo de la brillante prosa del gran escritor y sus dotes admirables de observador.

Presupuesto de 50.000 pesetas por el revoco de la fachada de un monumento artístico

Los supuestos pintores llenan de chafarrinones la fachada y tiene que intervenir el gobernador

Sevilla, 2.—El cura párroco de la iglesia del Salvador recibió hace días un oficio del alcalde interesándole que realizara obras de pintura en la fachada del templo. El párroco se dirigió al maestro pintor que ordinariamente hace estos trabajos y le encomendó que los comenzara; pero cuando la obra ya estaba empezada se presentó un grupo de obreros diciendo que aquellos trabajos los realizarían los obreros que ellos designasen. Entonces el párroco, para evitar males mayores, transigió. Los nuevos obreros hicieron un presupuesto que se elevaba a 50.000 pesetas. No tuvo más remedio el párroco que transigir de nuevo, y los obreros colocaron unos grandes andamios, empezando la pintura del templo en la forma que ellos estimaron por conveniente y dejando toda la fachada llena de chafarrinones de pintura.

MUEBLES
CAMAS DE METAL
Nuevos modelos
Cama con somier Numancia, desde... 95 ptas.
Armarios de luna, desde... 65
Antigua casa Redolat
Juan Bravo, núm. 24
(Frente a la Cárcel)

Durante su estancia en la Argentina, Grandmontagne colaboró en «La Nación», «El País», «El Tiempo», «Caras y Caretas» y otras publicaciones.

En 1902 regresó a España por haber sido nombrado corresponsal de «La Prensa», de Buenos Aires.

El principio de autoridad comienza a sentirse en Sevilla

La llamada huelga de los alquileres
Sevilla, 2.—Anoche, a primera hora, la fuerza pública empezó a retirar los carteles que había en las fachadas de muchas casas sobre la huelga de inquilinos. Los guardias de Asalto utilizan las escaleras de los bomberos para realizar tal labor. Ha habido solamente algunos conatos de protesta que fueron rápidamente cortados.

Los guardias de Asalto han detenido a seis individuos que voceaban el periódico «Juventud Roja» por las calles del centro, dando también gritos insultantes para elementos de otras ideologías. Fueron conducidos a la comisaría y allí se les dijo que no podían seguir vendiendo sin tener el carnet del vendedor.

El gobernador ha dicho que va a tratar de resolver la huelga llamada de los alquileres.

La recaudación de contribuciones

Sevilla, 2.—El 86 por 100 del trimestre de la contribución está sin pagar y el delegado de Hacienda ha tenido que pedir a la Banca de Mariano Borrero un empréstito de 60.000 pesetas.


Un cazador furtivo da muerte a un propietario

Palencia, 1.—Comunican de Villarmentero que en este término municipal apareció el cadáver del propietario Flaviano Bahillo. Presentaba una herida en el cuello que le sectionaba la yugular. Se sospecha que en las cercanías de un palomar de su propiedad discutió con un cazador furtivo llamado Pablo Pastor, quien le acometió, dejándole muerto. La Guardia civil ha detenido al citado cazador.

Balneario Caldas de Oviedo

Aguas termales azoadas muy radioactivas. Reumatismo, estorcos, gripe labural. Notables resultados en la hipertensión arterial.

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO
Automóviles desde Oviedo
5 de Junio a 30 de Septiembre 1



LA SEÑORA

Doña Margarita Miguel González

viuda de Ochoa

Presidenta de las Conferencias de San Vicente de Paul de San Martín

Ha fallecido el día 1.º de Junio de 1936

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual don Pedro Gozalo, párroco de San Martín; hermana doña María Angel, viuda de Amillo; hermana política doña Paz Pulis, viuda de Miguel; sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades se sirvan encomendar su alma a Dios y asistan al funeral, que se celebrará mañana, día 3, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Martín, y a la conducción del cadáver, que se efectuará a continuación, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

La misa de privilegio tendrá lugar el viernes, día 5, a las diez de la mañana, en la misma iglesia.

Varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Cooperativa Electra Segoviana
Nuevas tarifas
Usos domésticos. Fuerza motriz
Alumbrado de escaparates
Visita esta exposición de aparatos instalada en nuestros locales
Para toda clase de detalles consulta al servicio técnico de esta Sociedad
¡Economía! ¡Higiene! ¡Comodidad!

